

## MOCIÓN DE CONTROL

### sobre los cambios en el tráfico como consecuencia de las obras del Topo

La concejala del grupo municipal EH BILDU, Garbiñe Alkiza Lopez de Samaniego, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción, para su tratamiento en el Pleno. La presente moción es consecuencia de la interpelación tratada en la Comisión de Espacios Públicos el 17 de julio de 2023.

### JUSTIFICACIÓN

Teniendo en cuenta el problema de movilidad que padecemos el verano pasado, es de suponer que este año también haya mucho tráfico en el centro, lo que volverá a generar problemas de movilidad.

Según la nota de prensa que hizo pública el Gobierno Municipal con motivo de los cambios realizados en el centro de la ciudad, San Sebastián está reorganizando su modelo de movilidad y los espacios para la ciudadanía. Algo que resulta difícil de creer cuando todavía cualquier persona puede desplazarse directamente en coche hasta el centro de la ciudad, cuando todavía no se ha establecido una Zona de Bajas Emisiones y cuando los cambios se hacen de forma improvisada.

En la misma nota, el Gobierno Municipal llama a los visitantes de San Sebastián a utilizar el único aparcamiento disuasorio de la ciudad, el de Illunbe. También el año pasado, el aparcamiento disuasorio de Illunbe fue el único del que disponíamos para los visitantes, y no fue suficiente para resolver los problemas de tráfico. Además, la mayoría de los parkings subterráneos se ubican en el centro de la ciudad, por lo que la zona se colapsó en la época estival.

Como medida para este año, el Gobierno Municipal ha decidido establecer 22 puntos, dotados de agentes de movilidad, entre las 11:00 y las 18:00 horas, que es el horario en el que se llenan los parkings subterráneos del centro, y cortar el acceso del tráfico al centro en esos puntos. Sabemos que la solución no es fácil, pero también sabemos que estos cortes han generado problemas, sobre

todo en Ategorrieta y en el entorno de Pío XII. Estos cortes han sido la causa de importantes retenciones de automóviles, el transporte público ha quedado colapsado en esos lugares y, además, la medida ha obligado a emplazar a 22 agentes de movilidad en estos puntos –por lo que no pueden dedicarse a otras tareas-.

Está claro que la movilidad del centro de la ciudad es problemática y precisa un cambio. Este problema puede resolverse con diferentes medidas, una de las cuales puede ser el establecimiento de más aparcamientos disuasorios en nuestra ciudad.

Los aparcamientos disuasorios que actualmente recomienda el Ayuntamiento de San Sebastián son los siguientes: Illumbe, Miramon, Igara, Zuatzu, Garbera y Ficoba. El de Illumbe, sólo para el verano, y los otros cuatro, para los fines de semana. El parking que se mantiene en funcionamiento a diario es el de Ficoba, que conecta con Euskotren.

Por tanto, EH Bildu considera que los actuales aparcamientos disuasorios deben reforzarse, además de buscar nuevas alternativas.

En las comisiones interpelamos al alcalde sobre todas estas cuestiones y respondió que, en la actualidad, era difícil crear nuevos aparcamientos disuasorios, debido a la dificultad de encontrar nuevas parcelas. Dejó claro la falta de iniciativa para dar pasos en ese sentido.

EH Bildu considera que una de estas alternativas podría ser utilizar el parking disuasorio de Aritzeta, para que los visitantes que vengan a nuestra ciudad aparquen ahí su automóvil. En 2019, la Diputación Foral de Gipuzkoa amplió este aparcamiento, creando un espacio para 305 vehículos. Además, hace nueve años, Dbus realizó una estimación de la inversión necesaria para conectar Aritzeta con Donostia mediante autobuses.

Consideramos que la acumulación de coches que vivimos en la actualidad en San Sebastián se ha convertido en un problema, y que es necesario volver a examinar la alternativa antes citada, a la vez que se refuerzan los actuales parkings disuasorios.

Por todo ello, la concejala abajo firmante presenta la siguiente **MOCIÓN DE CONTROL**:

1. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a realizar un nuevo análisis de la inversión y de los recursos que se necesitarían para conectar el aparcamiento de Aritzeta con San Sebastián.
2. El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a reforzar el aparcamiento disuasorio de Illunbe, adoptando las medidas necesarias para que se utilice durante más tiempo que en la actualidad (del 8 de julio al 10 de septiembre), a la vez que se mejora la señalética de acceso.

San Sebastián, 20 de julio de 2023

Garbiñe Alkiza Lopez de Samaniego,  
concejala del grupo municipal EH BILDU